

04/01/25

4 de enero de 1851. Publicación del primer ejemplar de El Guía del Carabinero

Contenido

El 4 de enero de 1851 se divulgó el primer ejemplar de El Guía del Carabinero. Esta publicación periódica estaba destinada a difundir asuntos de interés profesional del entonces Cuerpo de Carabineros del Reino, la cual estaba inspirada en de la Guía del Guardia Civil, publicada por primera vez en 1850.

Estos documentos constituyen un antecedente del Boletín Oficial del Cuerpo (BOC) y posteriormente del Boletín Oficial de la Guardia Civil (BOGC), que se publica con carácter semanal.

El Cuerpo de Carabineros, cuya misión era la vigilancia de costas y fronteras y la represión del fraude fiscal y el contrabando, desapareció tras la Guerra Civil (1936-1939). Sus componentes se integraron en la Guardia Civil, según se recoge en la Ley de 15 marzo de 1940, asumiendo desde entonces sus competencias.

Ejemplar de El Guía del Carabinero (7 de febrero de 1869).

Fuente: Servicio de Estudios Históricos. Guardia Civil.